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Este documento corresponde a um dos compromissos assumidos pela atual 

Decania do CCJE, desde que assumiu funções em 2018: realizar uma gestão democrática, 

eficiente e transparente.  

Dentre uma das boas práticas que pretendemos introduzir na gestão está a 

realização de periódicas (anuais) prestações de contas do mandato à comunidade e ao 

corpo social do CCJE, o que temos feito desde 2019. 

Nos setores de gestão ligados diretamente ao Decano do CCJE, identificam-se as 

seguintes ações ou projetos em continuidade ao apresentado em 2022 (e anos anteriores). 

 

a) SUPERINTENDÊNCIA 

 A superintendência da Decania do CCJE trata de toda a gestão operacional 

administrativa, orçamentária e financeira, além de ser a instância de interlocução com as 

Pró Reitorias de Pessoal (PR4), Planejamento, Desenvolvimento e Finanças (PR3) e 

Gestão e Governança (PR6). 

 O ano de 2023 manteve-se tão desafiador quanto os demais anos devido à grave 

restrição orçamentária que a UFRJ atravessa, impedindo a implementação de novos 

projetos no âmbito do CCJE. 

 A seguir, estão descritas as atividades acompanhadas e realizadas entre 

novembro/2022 a outubro/2023 nos diferentes aspectos de atuação. 

 

 . Viabilidade Orçamentária e Financeira 

 Além do Orçamento Participativo (OP), houve a descentralização de 

R$ 150.000,00 da PR3 para as Decanias, que foi utilizado em diversas demandas coletivas 

como controle de pragas; outsourcing de impressão; manutenção predial e apoio ao 

condomínio de salas de aula do campus da Praia Vermelha. 

 No presente exercício, considerando que a UFRJ recebeu uma suplementação no 

orçamento de investimento, parte do OP da Decania do CCJE foi remanejado para que o 



parque de máquinas fosse substituído, trazendo melhores condições de trabalho aos 

servidores técnicos e apoio à biblioteca e sala coletiva de professores. 

 Mesmo com a estratégia do ano anterior alterada, relativa aos processos de 

compras, houve, ainda, grande dificuldade de execução orçamentária, seja no âmbito do 

OP, seja no PROAP. Isso porque as demandas originárias do redimensionamento das 

UASGs estão sendo realizadas integralmente pela Decania do CCJE, sem contrapartida 

da administração central ou das unidades, elevando significativamente o volume de 

trabalho dos servidores da Decania. 

 Não houve ações para a implementação do SIADS em 2023. Há grave 

comprometimento nas seções de almoxarifado e patrimônio com a ausência de servidores 

para atenção a essas áreas. 

 Agências de fomento implementaram o aumento do valor das bolsas de IC e PG. 

Com isso, a UFRJ também adotou o novo valor das bolsas em seus programas 

institucionais. Nesse sentido, a Decania do CCJE precisou realizar estudo de viabilidade 

para tentar praticar o novo valor no programa de bolsas de desenvolvimento acadêmico. 

Algumas licitações programadas para 2023 foram transferidas para 2024 e as bolsas 

tiveram aumento a partir de julho/23. 

 O encerramento da execução orçamentária para 2023 estava previsto para 

novembro e foi antecipado para outubro, colapsando a UASG. Alguns processos não 

puderam ser finalizados, cujos valores estimados estavam além do limite de dispensa de 

licitação. Ainda, assim, as unidades foram atendidas com materiais e serviços básicos e a 

UASG executando mais de 99% do OP. Com a antecipação do encerramento do PROAP, 

infelizmente, houve devolução de recursos orçamentários, já que a UASG não recebeu 

autorização das coordenações dos programas para execução em processos coletivos. 

 



 

 . Contratos Administrativos 

 Com a descentralização de contratos administrativos, a partir da participação das 

UASGs nas IRPs da PR6, o ano de 2023 tem sido extremamente desgastante devido às 

repactuações e renovações de contratos. Sem ter servidores para a tarefa, nem membros 

da equipe com conhecimento técnico suficiente para atendimento, os procedimentos estão 

em atraso, com constante cobrança das empresas. Em que pese todas tenham sido 

informadas das dificuldades da UASG, trata-se de um trabalho minucioso, detalhado, 

relacionado com matéria fiscal e trabalhista.  

 Outro campo necessário ao avanço dos contratos está na implementação da conta 

vinculada. Esse procedimento é de extrema relevância para garantir algum recurso aos 

pagamentos dos salários e benefícios dos profissionais em caso de inexecução contratual 

por parte das empresas contratadas. 

 Contratos que ficaram pendentes em 2022 como manutenção predial (exceto 

elétrica) e manutenção de ar condicionado foram celebrados em 2023.  

 Novos contratos que estavam no planejamento anual não foram assinados devido 

à insuficiência de recursos para todas as demandas previstas. 

 

 . Reformas emergenciais 

 Em continuidade ao atendimento do TAC IPHAN/UFRJ, ações na parte elétrica e 

hidrossanitária foram intensificadas com o contrato de manutenção predial. A Decania do 

CCJE assumiu a fiscalização do contrato de hidrossanitária para adequar procedimentos 

e aprimorar o atendimento às unidades. 



 Iniciado processo administrativo para substituição de esquadrias devido ao risco 

de acidentes com vidros e infiltrações, mas, ainda, sem retorno da COPRIT. 

 Ações junto à TIC foram retomadas para melhorias da rede no Palácio 

Universitário bem como nos processos de aquisições e contratações na área. 

 

 . Servidores Técnicos 

 Houve uma exoneração para posse em cargo inacumulável no quadro de 

servidores. Mantida uma servidora licenciada para acompanhamento de cônjuge com 

lotação provisória. Há três servidores cedidos. Os processos de contagem especial de 

tempo ainda estão em andamento no âmbito da PR4.  

 Foram mantidas as reuniões mensais com os técnicos da Decania do CCJE, com 

pauta previamente informada. Ficou para 2024 o retorno das comemorações dos 

aniversariantes do mês. 

 Ações da Superintendência da Decania do CCJE, com colaboração do IRID, estão 

dando suporte ao IPPUR, que se encontra sem servidor na área de pessoal. 

 Iniciados os estudos para a implantação do PGD na Decania do CCJE, com 

perspectiva de implementação em abril/2024. 

 

 . Gestão Colaborativa CCJE e CFCH 

 Mantida a gestão colaborativa com a Superintendência da Decania do CFCH para 

soluções emergenciais de problemas existentes no campus da Praia Vermelha e no Condomínio 

de Salas, além da agenda conjunta das Decanias.  

 Houve aporte de recursos do CFCH para pagamento de bolsa a estudante de PG 

selecionado em edital público, e, ainda, assinatura de AUTOCAD. Ambas as ações para o EPLAN 

CCJE-CFCH.  

 

  . Bolsas Acadêmicas 

 Apesar da restrição orçamentária, o programa de bolsas, atribuídas por seleção 

pública mediante editais aprovados no Conselho de Coordenação, manteve-se. Para 2024 

haverá a inclusão de mais uma bolsa para desenvolvimento de projeto na área de compras 

sustentáveis. 

 

 . Apoio à Biblioteca (BEG) 



 Em parceria com o Fórum de Ciência e Cultura/SiBI, foi realizada licitação para 

aquisição de títulos. Além da climatização com aparelhos split inverter. 

 

  . Sala Coletiva Aloísio Teixeira 

 Realizada compra de balcões e computadores para otimização do espaço. 

Aguardando a entrega de máquinas para reabertura da sala. 

 

  . PCA-PGC 

 Sem dúvidas, de todos os desafios da superintendência, elaborar o Plano de 

Contratações Anual em colaboração com as unidades do CCJE é o que demanda maior 

esforço e o que causa maior desgaste. Há necessidade de capacitação de servidores, bem 

como a construção de uma proposta mais contundente com o orçamento previsto na LOA. 

A Divisão do Desenvolvimento do Plano Orçamentário, criada em 2022, permanece sem 

servidor.  

 

 . Considerações  

  As atividades realizadas ao final de 2022 até a presente data demonstram o dinamismo da 

superintendência. São, atualmente, 181 processos eletrônicos em andamento dos mais variados 

tipos. Há um incrível potencial para novos caminhos ao CCJE, mas que dependem de aporte de 

mais recursos orçamentários e mais servidores, para que todos os projetos idealizados possam ser 

implementados até o fim da gestão em 2026. 

 

 

b) COORDENAÇÃO DE GRADUAÇÃO 

O contato com as Coordenações de Graduação das Unidades visou estreitar a 

relação desta Coordenação com os cursos vinculados ao CCJE, a fim de levantar os 

principais aspectos críticos relativos às suas atividades. No ano de 2023, deu-se 

continuidade a este contato, através de e-mails, para informes, orientações e 

esclarecimentos sobre assuntos relevantes discutidos nas reuniões do Colegiado de 

Graduação, tais como SIAC 2023, seleção de bolsistas do CCJE e outros assuntos. 

Como atividade de rotina, manteve-se contato, em 2023, através de e-mail, com 

as servidoras da Seção de Ensino, para acompanhamento dos processos eletrônicos, via 

SEI. 



Todos os processos administrativos relativos à Graduação foram analisados e 

relatados. Dois novos procedimentos foram implantados na Seção de Ensino, quanto às 

transferências ex officio e transferências de estudantes para outras IFES’s. No primeiro 

caso, passou a ser exigida a documentação completa, prevista na Resolução CEG/Povoar 

e, no segundo caso, a mesma documentação exigida quando do cancelamento de 

matrícula a pedido. 

Foi mantida a decisão da gestão anterior, no sentido de manter os procedimentos 

de análise dos processos administrativos, através de uma apreciação direta feita pela 

Seção de Ensino, e pela Coordenação de Graduação, dos processos de transferência ex 

officio, de modo a padronizar as decisões no âmbito do Centro, gerando maior segurança 

para os estudantes e respectivas Unidades. 

A seguir, seguem descritas as atividades desenvolvidas no período de 11/2022 a 

10/2023 pela Coordenação Acadêmica de Graduação, no âmbito da Decania do CCJE: 

 

- Reuniões do Colegiado de Graduação – CCJE 

Desde novembro de 2022, foram realizadas reuniões do Colegiado de Graduação 

do CCJE, cujas demandas e respectivas atas foram encaminhadas à Decania. 

 

- Retomada da avaliação on line de professores e cursos de Graduação 

Em reunião realizada em maio de 2023, os Coordenadores de Graduação 

requereram a retomada da avaliação on line de disciplinas e professores da Graduação,  

demanda encaminhada ao Decano, que, por sua vez, solicitou a abertura no SIGA da 

referida avaliação, que passou a estar disponível no SIGA no início do 1º semestre de 

2023. Todos os Coordenadores de Graduação foram informados a respeito pela professora 

Junya. 

 

- Organização SIAC – 2023 

A professora Junya, como Coordenadora de Graduação do CCJE, fez parte da 

Comissão de Coordenação, no âmbito do CCJE, da 12ª SIAC, realizada nos dias 29-05 a 

01-06-2023, auxiliando as Coordenadoras Sandra Becker e Marta Castilho.  

 

- Jornada de Integração Acadêmica do CCJE – JOIA-CCJE 

A proposta de Seminário Interdisciplinar do CCJE foi objeto de conversas da 

professora Junya com as professoras Sandra Becker (Extensão) e Marta Castilho 



(Pesquisa/Pós-Graduação). Não obstante, não foi possível se dar prosseguimento, em 

razão dos trabalhos realizados pelas professoras à frente da SIAC 2023.  

Posteriormente, a partir de conversas realizadas em reuniões de Coordenação da 

Decania, a professora Junya reelaborou o formato do evento interdisciplinar que se almeja 

realizar. Em reunião feita em setembro de 2023, foi sugerido pelo Vice Decano, Prof. 

João Pondé, um formato mais enxuto para o evento, a saber, uma jornada interdisciplinar. 

A professora Junya teve então a ideia de propor uma jornada, inspirada em projeto já 

realizado no âmbito do CCJE (JOIA - Jornada de Integração Acadêmica do CCJE).  

De forma a pensar e organizar as atividades do projeto, foram coletadas 

informações na plataforma da Coordenação da SIAC 2023 sobre os 89 (oitenta e nove) 

trabalhos que foram agraciados com menção honrosa, a saber: tema/título, autor(es), 

orientador(es), e curso/unidade (tabela em anexo). Em seguida, a partir da identificação 

dos “grandes temas” comuns, formulou-se a proposta, a ser realizada no 1º semestre de 

2024, possivelmente em maio (pois a JICTAC será em abril/2024).  

O projeto JOIA será exposto na próxima reunião do Colegiado de Graduação, e, 

posteriormente, submetido à deliberação na Decania. 

Seguem abaixo as linhas gerais do projeto: 

 

“JOIA – JORNADA DE INTEGRAÇÃO ACADÊMICA DO CCJE” 

Apresentação e resumo da proposta 

Trata-se de proposta de realização de evento interdisciplinar no âmbito do CCJE, como 

ação contínua e periódica (anual), que busque aferir, incentivar e aprimorar o desenvolvimento 

de atividades de pesquisa e extensão, no âmbito da Graduação e da Pós-Graduação do referido 

centro. 

 

Objetivo geral 

Avaliar, integrar e estimular as atividades de pesquisa e extensão da UFRJ desenvolvidas 

no âmbito da Graduação e da Pós-Graduação dos diversos cursos das Unidades do CCJE, 

favorecendo a interlocução entre pesquisadores e extensionistas.  

 

Objetivos específicos 

- Exposição e discussão dos trabalhos do CCJE apresentados em grandes eventos de 

pesquisa e extensão da UFRJ, que mereceram destaque em razão de premiação/menção honrosa, 

reunidos a partir da identificação de temáticas afins, de abrangência multidisciplinar;  



- Promover o conhecimento, a publicidade e a valorização destes trabalhos e, assim, estimular o 

desenvolvimento da interdisciplinaridade no âmbito do CCJE e na esfera de cada Unidade; 

- Discutir e avaliar, no âmbito acadêmico e administrativo, a produção de conhecimento científico 

desenvolvida em amplos eventos de pesquisa e extensão da UFRJ, com a participação de docentes 

e discentes de Graduação e Pós-Graduação.  

 

Justificativa 

Temos atualmente na UFRJ alguns grandes eventos acadêmicos que buscam integrar, em 

sua totalidade, as ações de pesquisa e extensão realizadas na universidade.  

Com efeito, a UFRJ desenvolve anualmente três eventos de grande porte: (i) a “SIAc – 

Semana de Integração Acadêmica”, que alcançou, em maio/junho de 2023, a sua 12ª edição; (ii) 

a “JIC – Jornada de Iniciação Científica Giulio Massarani”, que, no ano de 2024, realizará a sua 

XLV edição; e (iii) o Festival do Conhecimento, promovido desde 2020, a partir da necessidade 

e interesse da comunidade acadêmica em dar continuidade ao desenvolvimento de ações e eventos 

científicos, ainda que no formato remoto, durante o período crítico da pandemia de COVID-19. 

Além disso, é sabido que as Unidades do CCJE também desenvolvem continuamente 

outros eventos de pesquisa e extensão internos, seja através dos programas de Pós-Graduação, 

seja na Graduação, ou congregando ambos, com o objetivo de publicizar e estimular a produção 

de conhecimento científico. 

No presente momento, na esfera do CCJE, não temos um evento específico de integração 

acadêmica das diversas unidades que o compõem. Em 2015 e 2016, existiu a o denominado 

“JOIA-PG – Jornada de Integração Acadêmica de Pós-Graduação do CCJE/UFRJ”, evento 

realizado, em duas edições, com a participação de Mestrandos e Doutorandos dos Programas de 

Pós-Graduação das Unidades do CCJE, mas ao qual, nos anos subsequentes, não foi possível se 

dar continuidade. 

Após várias edições da SIAC, da JIC e do Festival do Conhecimento realizadas na UFRJ 

ao longo dos anos, e mediante inspiração na jornada anteriormente citada, entende-se ser relevante 

a retomada de um evento, no âmbito do CCJE, que busque pensar, discutir, avaliar e integrar as 

ações de pesquisa e extensão desenvolvidas em nosso centro. 

Metodologia e atividades  

Objetiva-se que a jornada seja realizada anualmente, de forma presencial, em um dia de 

evento, ocorrendo sempre no início de cada ano letivo, no mês de abril ou de maio, antes da 

realização da SIAc. 

Assim, em 2024, pretende-se realizar o JOIA no mês de maio, em modalidade 

experimental (projeto-piloto), após a apresentação do projeto no âmbito interno dos Colegiados 

de Graduação e Pós-Graduação e da Decania e submissão ao Conselho do CCJE.  



Almeja-se, ainda, que o JOIA inicie sua atuação a partir dos trabalhos do CCJE agraciados 

com menção honrosa na 12ª SIAC (2023), selecionados a partir da identificação de sua vinculação 

a grandes temáticas de interesse e relevância interdisciplinar (vide anexo – “grandes áreas 

temáticas”). A participação dos alunos e professores de Pós-Graduação poderá ser pensada para 

realização em 2025. 

Em 2024, após a seleção dos trabalhos do CCJE na SIAc 2023 pela Comissão 

Organizadora do JOIA, os pesquisadores, extensionistas e respectivos professores-orientadores 

serão convidados para participação na jornada, de forma voluntária, que se realizará com a 

presença da equipe de coordenadores do CCJE, através do seguinte formato (pensado de forma 

preliminar): 1- Abertura pelo Decano do CCJE; 2- Apresentação dos trabalhos pelos discentes, 

compartilhamento de experiências e discussão interdisciplinar; 3- Compartilhamento de 

experiências, do ponto de vista acadêmico e administrativo, pelos professores-orientadores; 4- 

Encaminhamentos e fechamento.  

O Seminário será organizado pela equipe do CCJE, e contará com seus Coordenadores 

Acadêmicos. Além disso, também colaborarão com o evento, apoiando e auxiliando na sua 

divulgação e organização, os Coordenadores de Atividades Culturais e de Comunicação e TI do 

CCJE. Equipe de coordenação: a Coordenadora de Integração Acadêmica de Graduação – CCJE, 

a Coordenadora Acadêmica de Pós-Graduação – CCJE e  a Coordenadora de Extensão e Pesquisa 

– CCJE. 

 

 

c) COORDENAÇÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO 

  A professora Marta Castilho (IE) assumiu a Coordenação de Integração de Pós-

Graduação do CCJE em dezembro de 2022.  A primeira tarefa realizada ao assumir a 

Coordenação foi a elaboração do Regulamento do Colegiado de Pós-Graduação do CCJE, 

aprovado na reunião de fevereiro do Conselho de Centro. 

 Foram realizadas diversas reuniões ao longo do ano com os coordenadores. A 

primeira delas foi realizada em março, tendo contado com um número reduzido de 

coordenadores. Porém, discutiu-se acerca das formas de comunicação e da pertinência de 

mecanismos de trocas de experiência. A segunda foi realizada em maio de 2023 em 

coordenação com a Superintendência do CCJE a fim de discutirmos a proposta de 

Resolução referente ao uso das verbas PROAP. A terceira reunião foi realizada em 

outubro e foi bastante frutífera no sentido de levantar temas de interesse comum e de 

formas de comunicação. Pretende-se incrementar a difusão da oferta de disciplinas entre 



os PGs assim como dos eventos organizados por eles, além de criar um grupo de whastapp 

dos coordenadores de PG do CCJE para troca de informações e experiências.  

  O tema dos gastos das verbas PROAP são de particular interesse para os 

Coordenadores, devido às dificuldades de uso impostas pela legislação da CAPES e do 

Governo Federal. Assim, a Coordenação tem buscado facilitar a troca de informações 

sobre as possibilidades de uso entre os coordenadores. Conversas com a Superintendência 

tem sido uteis neste sentido.  

 No exercício de 2023, a coordenação apoiou a coordenação de extensão na 

organização do CCJE da Semana de Integração Acadêmica (SIAc). A 12ª SIAc foi 

realizada entre 29/05 e 02/06/2023. O número de trabalhos apresentados, nas diversas 

modalidades, manteve-se estável relativamente a 2022 – foram 331 trabalhos 

apresentados. Como em abril de 2024 será realizada uma jornada de IC (JICTAC), a 

coordenação está envolvida em sua organização, contando com o apoio da coordenação 

de extensão, de graduação e a professora Renata Bastos (IPPUR).  

 

 

d) COORDENAÇÃO DE EXTENSÃO 

  Houve reuniões da Câmara de Extensão, conforme o modelo atual e regimental. 

Foram as seguintes: 31/03; 14/04; 24/04; 12/05; 10/11; 13/11. Em duas foram elaborados 

excertos de Ata para serem usados em comunicações no Conselho Extensão Universitário 

(CEU) e em outras reuniões que se fizeram necessárias (como na Câmara de Legislação 

e Normas – CLN do CEU e do Conselho do CCJE)  

 Outros temas abordados foram: a calendarização das reuniões; acerto para a 

participação constante de, ao menos, uma das integrantes da Câmara de Extensão, nas 

reuniões de Conselho do CCJE; a 12ª SIAC em todas as fases – planejamento, execução 

e avaliação; o Conhecendo a UFRJ em todas as fases – planejamento, execução e 

avaliação; o Edital PROFAEX de 2022 e 2023 - planejamento, execução e avaliação; as 

Estratégias para divulgação das Ações de Extensão do CCJE para comunidade discente 

do CCJE incluindo reunião presencial com o Centro Acadêmico dos 02 cursos de 

graduação do IRID; as Ações Afirmativas em Extensão – junto ao CEU e junto à 

comunidade docente do CCJE; a integração planejada da JICTAC para 2024 (ainda não 

concluída, em andamento). 



 Observação: apenas a reunião de 24/4 foi presencial; as demais ocorreram via 

Plataforma ZOOM em razão da incompatibilidade de agenda das integrantes ou por casos 

de doenças como a COVID-19. 

 

e) COORDENAÇÃO DE PLANEJAMENTO E PROJETOS 

A preocupação desta Coordenação no início de gestão se concentrou na continuidade 

dos projetos já iniciados na gestão anterior, principalmente no que se relaciona a 

infraestrutura e a reorganização dos espaços físicos da decania. 

A atenção para as condições das instalações elétricas após ocorrências na instituição 

é notória. Assim priorizamos uma avaliação das condições da rede elétrica de toda a 

decania com apoio da equipe da subprefeitura do campus, além do levantamento da 

necessidade de uma reorganização da planta de layout para melhor atendimento. 

Iniciamos o processo de viabilidade econômica para a manutenção corretiva e a 

adequação das instalações a fim de atender a planta de layout a ser implantada. 

Uma segunda ação em continuidade à busca pela acessibilidade universal nas 

instalações de Unidades vinculadas ao CCJE. Começamos uma análise de opções para a 

implementação da acessibilidade no prédio do Palácio da Praia Vermelha, trabalhamos 

com duas soluções, mas por fim foi executado pela Administração central (Reitoria) o 

projeto desenvolvido pelo ETU, com aceite do IPHAN, para a instalação de uma 

plataforma elevatória para cadeirantes (em funcionamento desde agosto de 2023) para 

acesso ao hall de entrada da Pasteur e foi apresentado projeto para adaptação do elevador 

dessa entrada para ser acessível a cadeirantes. Neste aspecto a primeira etapa já concluída 

positivamente, é possível adaptar o elevador existente para atender a norma de 

acessibilidade, estamos atualmente verificando custos e possibilidade de captação de 

recursos. 

Outra ação que refere-se a acessibilidade e estamos iniciando é a reforma do banheiro 

(interditado há anos) em frente ao Salão pedro Calmon (mesmo não sendo isso da alçada 

do CCJE) , a fim de proporcionar acessibilidade aos cadeirantes. 

Uma terceira ação é a continuidade de viabilização das ações em conjunto com o 

CFCH , Subprefeitura do Campus e a Reitoria na revitalização da Praia Vermelha, a partir 

da construção de espaços que sirvam à real integração e que atenda efetivamente toda a 

comunidade acadêmica, após termos em parceria com o CFCH concluído há algum tempo 



o espaço para alimentação junto aos quiosques próximos à entrada da Lauro Muller, com 

a instalação da cobertura. 

Outras ações já pensadas pela gestão anterior serão estudadas formas para fomentação 

de sua realização, tais como, ações na área ambiental, restaurante universitário entre 

outras. 

Ações embrionárias já são pensadas pela coordenação atual, principalmente no 

sentido de amenizar os impactos de falta de recursos e possibilitar a realizações de ações 

concretas de melhoria da infraestrutura, segurança e conforto de toda comunidade 

acadêmica. 

1) PROJETOS. 

1.1. Palácio Universitário – Campus da Praia Vermelha. 

a) Reforma para acessibilidade do elevador da entrada da Av. Pasteur 250. 

Proc nº 23079.217912/2020-62  

Fase: Autorização IPHAN. 

Situação: Processo com projeto básico, ETP, Mapa de Risco, TR, Orçamento estimativo, 

encaminhado a Coprit/ETU para autorização pela IPHAN. 

b) Identificação das entradas do Palácio Universitário – Campus Praia Vermelha. 

Proc. nº 23079.013844/2019-21  

Fase: Aguardando recursos. 

Situação: Processo com projeto básico, ETP, Mapa de Risco, TR, cotação e pesquisa de 

mercado, encaminhado a GSUP-CCJE para análise e recurso. 

c) Adequação e reforma do banheiro Pedro Calmon. 

Proc. Nº 23079.254980/2023-55 

Fase: Projeto básico e elaboração de estimativa de custo, ETP, TR 

Situação: conclusão dos documentos e encaminhado a Coprit/ETU para autorização pelo 

IPHAN. 

2) ASSESSORIA TÉCNICA. 

a) Regularização da rede de esgoto COPPEAD. 

Proc. nº 23079.243132/2022-30 

Fase: Encaminhamento para aprovação. 

Situação: Processo com projeto básico, ETP, Mapa de Risco, TR, Orçamento estimativo, 

encaminhado a Prefeitura Universitária e COPPEAD para devidas providências. 

b) Projeto de reforma da instalação elétrica 

Fase: CCJE-CFCH/ ETU. 

Situação: Aguardando encaminhamento 

c) Projeto restauração das fachadas. 

Fase: EPLAM CCJE-CFCH/ ETU. 

Situação: Aguardando encaminhamento 

https://sei.ufrj.br/sei/controlador.php?acao=procedimento_trabalhar&acao_origem=procedimento_controlar&acao_retorno=procedimento_controlar&id_procedimento=643415&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110003290&infra_hash=c26052cf6f82ee9f69baca250f18d81f7e4f722ba497b979044a57577925f605
https://sei.ufrj.br/sei/controlador.php?acao=procedimento_trabalhar&acao_origem=procedimento_controlar&acao_retorno=procedimento_controlar&id_procedimento=643440&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110003290&infra_hash=d9dc4c0d2c0b6ab573eb7dd44929e5f65e652fde69bc58f79127012bd8fa8c20
https://sei.ufrj.br/sei/controlador.php?acao=procedimento_trabalhar&acao_origem=procedimento_controlar&acao_retorno=procedimento_controlar&id_procedimento=2522283&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110003290&infra_hash=1d4b5f80326084657af1e9bda8cdac4ba8516efadd4cd8e7eca8cad33dfd6329


3) MANUTENÇÃO PREDIAL DAS EDIFICAÇÕES DO CCJE E CFCH. 

(ELÉTRICA). Proc. nº 23079.218905/2021-69 

Fase: Em execução. 

1. Situação: A contratação abrange a manutenção mínima corretiva e preventiva 

para todas as unidades do CCJE (Decania; FACC, IE. IRID, FND, COPPEAD, 

IPPUR, BIBLIOTECA EUGENIO GUDAN)) e CFCH (DECANIA, FE, IP, 

ESS, ECO, IFCS, IH, NEPP/DH, CAP E BIBLIOTECA). As realizações das 

demandas solicitadas são organizadas em agenda de atendimento as unidades, a 

equipe mínima de um eletricista e um ajudante, números dos atendimentos 

realizados. 

 

Destaque: 

• Atendimento entorno de 11 demandas mensais em manutenção corretivas, 

manutenção preventivas de quadros geral de disjuntores. 

• Troca de lâmpadas com substituição para lâmpadas tipo led, aproximadamente 

1.400 lâmpadas 

• Substituição dos refletores em torno do Palácio Universitário. 

 

  

 
 

https://sei.ufrj.br/sei/controlador.php?acao=procedimento_trabalhar&acao_origem=procedimento_controlar&acao_retorno=procedimento_controlar&id_procedimento=1156008&infra_sistema=100000100&infra_unidade_atual=110003290&infra_hash=1a1077fcf92729ddbc40927104241d1759e2c590b71cb31a12aa93519b4b8b6f


 
 

 
 

4) SERVIÇOS DE ENGENHARIA DE MANUTENÇÃO. 

Reforma da copa FACC, 

Substituição dos ares condicionados de janelas para ares tipo Split, sistema inverte 

(tecnologia que proporciona economia de energia até 40% e funcionamento mais 

silencioso). 

Reforma do gabinete decano atingido pelos cupins, foram removidas todas as divisórias 

existentes no gabinete da decania, assim como o piso em chapa compensado do 

mezanino. 

 
 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

f) COORDENAÇÃO DE ATIVIDADES CULTURAIS DO CCJE 

Criação da atual estrutura da Decania do CCJE, a coordenação de atividades culturais 

não herdou qualquer infraestrutura ou esboço de política cultural desenvolvido pelos 

gestores anteriores a 2019. 

Alguns dos desafios considerados no primeiro semestre permanecem. Como já 

observado, também, no relatório anterior, havia um único núcleo de cultura do CCJE, a 

Biblioteca Eugénio Gudin. E ações dispersas em cada unidade, detectadas nas reuniões 

de visita do decano eleito a tais espaços acadêmicos. Hoje, a coordenação de atividades 

culturais do CCJE já é vista como polo de ação cultural do Centro. Esse conhecimento se 

dá como lugar de execução de atividade e articulação das atividades propostas pelas 

unidades.  

Resumo da infra-estrutura: 

a coordenação conta com dois servidores para executar os diversos fazeres da 

produção cultural e articular as ações nas unidades do Centro, conta, como também 

indicado anteriormente com o auxílio, em formato de apoio, de órgãos interessados na 

ampliação das ações culturais na universidade, como Fórum e Prefeitura da UFRJ. A falta 

de pessoal, se não é um problema agora, o será. Não é possível crescer sem contar com 

alguém para dividir as tarefas ou experimentar interlocuções. Essa ausência de servidor 

permanente, foi, em parte, sanada, neste semestre, com a presença de bolsistas, de 

recursos próprios do Centro, o que possibilitou à Coordenação instituir seleção por perfis 

e de caráter exógeno. Ou com a participação de servidores de fora do CCJE , de outros 

setores da ação cultural da UFRJ. A presença dos bolsistas minimizaram as dificuldades 

no cumprimento das tarefas, estabelecendo nova dinâmica de trocas e de interlocução. A 

câmara de cultura da Coordenação era para ter sido articulada com a participação de 



coordenadores culturais do CA’s. O Regimento está aprovad desde novembro de 2022, 

mas não houve novas fases, que precisarão ser feitas em 2024. 

Há uma proposta de organização: 

 

a) Plano de Consolidação da Coordenação; 

b) Plano de Integração das Ações Culturais no âmbito do CCJE; 

c) Plano de Articulação entre as Práticas Culturais do CCJE, as realizadas em outros 

Centros e as ações indicadas pelos órgãos diretivos da UFRJ; 

d) Plano de Avaliação. 

e) Plano Circunscrição de Público; 

f) Plano de Divulgação. 
 

No plano (A) de consolidação da coordenação, voltamos com os “Parangolés da 

Cultura na Universidade”. Em junho, foi realizada uma edição do Parangolé da Cultura. 

Feita em formato virtual, esta edição teve como título “Uma cidade encantada: a 

importância das religiões de matriz africana para a cidade do Rio de Janeiro” e recebeu 

aproximadamente 80 inscrições de ouvintes. Participaram 3 pesquisadores que, por 

aproximadamente 1 hora, debateram sobre a diversidade de matrizes religiosas e culturais 

oriundas do continente africano que se manifestam na cultura brasileira. A gravação da 

atividade está disponível no canal do CCJE no YouTube.   

 

 

No que tange, a composição de pessoal, a Coordenação conta com bolsas de 

desenvolvimento acadêmico, voltadas para a ação de atividades culturais e comunicação 

das atividades culturais junto, especialmente à Revista VERSUS. 



O espaço de trabalho da coordenação e bolsistas existe, mas precisa ser “ocupado”. 

No plano (B) de integração das ações culturais no âmbito do CCJE, com o objetivo 

de diagnosticar, reconhecer e divulgar as boas práticas das atividades acadêmicas, de 

ensino, de extensão, de pesquisa em graduação e pós-graduação, de planejamento, de 

comunicação e de ações culturais nas unidades vinculadas ao CCJE. 

Uma ação de integração decorre da reedição da Revista VERSUS desde a 

comemoração dos 50 anos do CCJE; há um site da revista lançando e todos os números 

estão disponibilizados em pdf à leitura do público; 

A efetivação do Coral do CCJE como uma ação esboçada no plano de ação, 

solicitada e planejada pela ação bolsista e aprovada na câmara de cultura, se encontra 

funcionando em ensaios e sua primeira apresentação se dará em dia vinculado a 

comemoração dos 50 anos.  

Em 2022, em dezembro foi realizada a apresentação de final de ano do coral do 

CCJE. A apresentação aconteceu na Faculdade Nacional de Direito. Que se repetiu em 

março de 2023 no Salão Pedro Calmon, Praia Vermelha, na posse da Decania do CCJE 

(2022/2026). 

 

 Em março ocorre também a recepção dos bolsistas e início do planejamento das 

atividades do ano de 2023.  

  Em abril foi realizado o processo seletivo para a preencher a vaga de regente do 

núcleo Fundão do Coral do CCJE, o qual resultou na seleção do bolsista Harley Gaz, 

aluno da escola de música da UFRJ. 



  Em junho iniciaram-se as atividades do Núcleo Fundão do Coral do CCJE com a 

realização de uma aula aberta na Faculdade Nacional de Direito.  

 

 

  Em julho foi realizada uma apresentação do Coral do CCJE no Átrio do Palácio 

Universitário. Na ocasião, nosso coral recebeu como convidados os grupos corais 

Diversus e Quarta Aumentada e a apresentação foi assistida por aproximadamente 200 

pessoas, entre as que estavam presencialmente no local do evento e as que assistiram sua 

a transmissão ao vivo pelo Youtube. A gravação da apresentação está disponível no canal 

da FACC no YouTube.  



 

 

 Em agosto o Coral do CCJE realizou sua segunda aula aberta na Faculdade 

Nacional de Direito e uma apresentação no Museu da República, participando do evento 

Encontro de Corais.   Em outubro teve início o processo seletivo dos bolsistas de 2024. 

  No atual mandato da Decania, a Coordenação passa a ter dois novos 

coordenadores: Leandro Montenegro e Priscila Gonçalves. No mesmo período, foi 

realizado o processo seletivo de bolsistas que culminou na seleção dos estudantes Yasmin 

Linda e Bernardo Neves.  

 

 



g) COORDENAÇÃO DE TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO E 

COMUNICAÇÃO  

 

  A coordenadoria de tecnologia da informação e comunicação é responsável pelas 

atividades relacionadas a suporte de TIC, gestão de sistemas e portais de comunicação e 

edição conteúdo multimídia. 

 Em janeiro de 2024, a coordenadoria de comunicação implantou um sistema de 

ticket para controlar e organizar as demandas do setor. 

. Projetos Finalizados 

 . A implantação e reorganização do portal do CCJE, haja vista um problema que 

ocorreu no final do ano de 2022, o layout do portal precisou ser refeito. 

 . Criação do portal INOVA CCJE; 

 . Implantação de um novo sistema de atendimento através do canal 

atendimento.ccje.ufrj.br de forma a poder ofertar o uso desta ferramenta aos demais 

setores; 

 . Reorganização da Rede do Gabinete da Decania, que possibilitou colocar todos 

os computadores na rede cabeada; 

 . Descontinuidade do sistema de controle de documentos, já que o mesmo foi 

implantando dentro do SEI. 

 . Reorganização da Rede do IRID, com o apoio da TIC, foi implantado um novo 

equipamento adquirido pela unidade na borda de sua rede e configurado pela equipe desta 

coordenação. 

 . Operamos na limpeza do TCB localizado no CCJE, em parceria com a TIC para 

poder substituir cabeamento desgastado ou tensionado por cabeamento novo e identificar 

as portas utilizadas pelo TCB ( Equipamento da borda da rede do Palácio Universitário ). 

. Demandas 

  As demandas registradas entre Novembro de 2022 e Dezembro de 2022 não 

puderam ser recuperadas haja vista a mudança do sistema de controle de demandas. 

Categoria Quantitativo 

Suporte de Informática 

( Estações de Trabalho, Impressoras e etc...) 

130 

Correio Eletrônico 

(Criação de Contas, Gestão de Espaços e Listas e etc..) 

64 

Comunicação Preventiva 14 



( Alertas de Segurança, Orientações e etc…) 

Gestão de Portais 

( Publicação e manutenção dos portais do CCJE ) 

242 

Conteúdo Multimídia 29 

Total  479 

Tabela 01 - Demandas de 20 de janeiro de 2023 a 31/10/2023 

 

. Projetos Futuros 

• Implantação de um sistema de monitoramento da saúde das estações de trabalho; 

• Construir uma área de monitoramento dos serviços de TIC em nosso site; 

• Concluir o descarte dos materiais inservíveis; 

• Desenhar a planta da rede estruturada das salas Administrativa e de Atividades 

Culturais possibilitando um estudo para a implantação do cabeamento 

estruturado no local; 

• Disponibilizar o sistema de atendimento do CCJE para os demais setores que 

quiserem utilizar. 

• Implantar um sistema de autenticação único para as estações de trabalho da 

Decania, eliminando a necessidade de se criar diversos usuários em várias 

máquinas. 

 

. Análise do Contexto do Setor 

  Embora a maior parte das demandas se resolva rápido, algumas demandas que 

surgem requerem um grande esforço de tempo, pesquisa e implantação elevando o 

tempo de atendimento nestes momentos; 

 Um servidor ligado a esta coordenação atendida as demandas de informática da 

unidade IRID, porém o mesmo se aposentou e as demandas acabaram ficando sob a 

nossa responsabilidade; 

Equipe 

Cargo Quantitativo   

Analista de Tecnologia 1  

Técnico de Tecnologia  1 Próximo de aposentar ao 

longo de 2024 



Bolsista 1 Em fim de contrato 

Tabela 02 – Situação em Novembro de 2023 

 

 

 PALAVRA FINAL DO DECANO 

 

 Dessa forma, conclui-se que a maioria das metas previstas para este segundo  

mandato foram executadas neste primeiro ano de gestão ou estão a ser implementadas, 

o que nos orgulha e firma o compromisso de toda a equipe da Decania nesta gestão com 

a eficiência desejada e a função social necessária em prol da UFRJ e da nossa sociedade. 

 

CCJE, 11 de dezembro de 2023. 


